

Liebe Kolleginnen und Kollegen!

Liebe Freunde und Genossen!

Der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund unseres Landes mit seinen 9,5 Millionen Mitgliedern hat sich auf den XL Weltgewerkschaftskongreß gut vorbereitet. Tagtäglich leisten die Gewerkschafter unseres Landes im sozialistischen Wettbewerb Hervorragendes zum Wohle des Volkes und für die Sicherung des Friedens.

Ausdruck ihres Friedenswillens ist, daß 3 725 000 Werktätige aus Anlaß des Weltfriedenstages Höchstleistungsschichten vollbracht haben. 45 000 Jugendbrigaden und 4 500 Jugendforscherkollektive stehen in dieser Aktionsbewegung in vorderster Reihe. Ihr markantester Ausdruck ist die Losung »Mein Arbeitsplatz - mein Kampfplatz für den Frieden«.

Die Delegierten und Gäste des XL Weltgewerkschaftskongresses werden sich davon überzeugen können, daß der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund mit seinen 16 Einzelgewerkschaften in unserer sozialistischen Gesellschaft einen hochgeachteten und souveränen Platz einnimmt. Die Gewerkschaften der DDR verfügen über große verfassungsmäßig gesicherte Rechte. Nichts geschieht in unserem Staat ohne die Gewerkschaften. Die Rolle der Gewerkschaften als Schulen des Sozialismus, als Motoren des sozialistischen Wettbewerbs und Interessenvertreter der Werktätigen wird sich ständig erhöhen. Die Gewerkschaften der DDR haben jede Unterstützung, wenn sie energisch dafür eintreten, daß die umfassende Intensivierung mit der Entwicklung der sozialistischen Arbeitskultur, der Bildung, des Urlaubs und der Freizeitgestaltung in ihrer ganzen Breite und Vielfalt einhergeht. Entsprechend den Erfahrungen vergangener Jahre haben wir uns dafür entschieden, die weitere Entwicklung der sozialistischen Demokratie in den Kombinat und Betrieben bis hin zum Arbeitskollektiv vor allem über den Ausbau der Rechte und der Verantwortung der Gewerkschaften zu vollziehen.

Liebe Delegierte und Gäste!

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Staatsrat der Deutschen Demokratischen Republik wünschen dem XL Weltgewerkschaftskongreß einen erfolgreichen Verlauf und neue große Erfolge bei der Entwicklung und Vertiefung der internationalen Aktionseinheit der Arbeiterklasse und aller Werktätigen.

Den Delegierten und Repräsentanten der internationalen Gewerkschaftsbewegung aller Kontinente wünschen wir in der Hauptstadt der Deutschen Demokratischen Republik, Berlin, einen angenehmen Aufenthalt.

Berlin, den 16. September 1986